



## En español Octubre 2023

### **NOVEDADES DE PEFA**



En vivo desde la oficina del jefe del Secretariado PEFA: En este vídeo, el jefe del Secretariado PEFA, Srinivas Gurazada, da una cordial bienvenida a los participantes de la próxima formación emblemática de PEFA, que se celebrará en Manila, y agradece a los profesionales de la gestión de las finanzas públicas por su abundante interés. Él destaca la importancia de la Orientación para la Preparación del Informe PEFA, recientemente finalizada, y de la nueva Plantilla de Informe mejorada, que facilitará el trabajo de la evaluación PEFA. Él presenta la nueva Guía de Bolsillo, que contiene enlaces con códigos QR para facilitar el acceso a los principales productos y publicaciones PEFA.



Cómo preparar un informe PEFA: ¿Nuevo al informe PEFA? Consulte la publicación reciente <u>Preparación del Informe PEFA (Volumen III)</u> que brinda a los usuarios de PEFA, orientación aún más amplia sobre cómo preparar un Informe PEFA. El paquete de documentos incluye una plantilla con instrucciones para cada sección, gráficos automatizados para facilitar la puntuación, así como una guía para una breve nota que resume los resultados de una evaluación PEFA.



<u>Plantilla de Informe PEFA – nueva versión</u>: Esta plantilla en formato Word, revisada en septiembre de 2023, está descargable y está disponible para que los evaluadores la utilicen directamente para preparar el informe del PEFA. Toda la orientación se proporciona en letra *cursiva roja* para facilitar la redacción. Esta es una de una serie de plantillas proporcionadas por el Secretariado PEFA para que el proceso de evaluación sea lo más accesible y ágil posible.



El Guía de las evaluaciones PEFA de gobiernos subnacionales: ¿Se utiliza PEFA al nivel subnacional? Lea esta <u>Guía</u> que complementa el Marco PEFA tradicional a nivel nacional y ofrece recomendaciones sobre cómo cada uno de los indicadores y dimensiones de PEFA se puede aplicar o modificar para adaptarse a las características de los gobiernos subnacionales. La guía introduce algunos indicadores nuevos y un pilar específico de los gobiernos subnacionales sobre las relaciones fiscales intergubernamentales, que consta de dos indicadores.



<u>Productos PEFA – Guía de Bolsillo:</u> Esta guía de bolsillo proporciona una vista panorámica de todos los materiales de referencia PEFA, e incluye un enlace directo a través de un código QR a cada producto. Los productos PEFA a los que se hace referencia incluyen marcos metodológicos, plantillas, manuales, y un curso de PEFA en línea. Estos productos facilitarán el trabajo de todas las partes interesadas quienes apliquen la metodología PEFA, realicen evaluaciones PEFA, utilicen informes PEFA para preparar planes para mejorar la GFP, y realicen trabajos analíticos sobre temas relacionados con la GFP.



Mensajes Claves destacados del seminario web global "Fiduciario PEFA: GFP de país a través de una lente fiduciaria": este artículo proporciona mensajes claves y la grabación del video de un seminario web global organizado por el Secretariado PEFA el 12 de octubre de 2023, al que asistieron más de 170 participantes. Durante el evento, se presentaron el producto de Orientación Fiduciaria PEFA, recientemente desarrollado, y el método de utilizar el Marco PEFA para analizar los sistemas de GFP de los países desde una perspectiva fiduciaria.

### **ÚLTIMOS INFORMES DE PEFA**

# Publicación de la Evaluación Subnacional PEFA 2022 de la ciudad de Ulaanbaatar, Mongolia (en inglés)



#### Publicación de la Evaluación Nacional Ágil PEFA 2023 de Túnez (en francés)



El informe PEFA 2022 de la ciudad de Ulaanbaatar, Mongolia publicó recientemente es la primera evaluación PEFA subnacional realizada en Mongolia. Fue gestionado por el Gobierno de Mongolia y el Banco Mundial con el uso del Marco PEFA 2021 de las evaluaciones de gobiernos subnacionales. Además, se aplicó un módulo de la evaluación de la prestación de servicios para identificar obstáculos en la prestación de servicios debido al desempeño de la GFP y planificar mejoras futuras.

Lea el Informe y Resumen en inglés

La evaluación nacional PEFA 2023 de Túnez es la tercera evaluación nacional PEFA realizada en Túnez (respectivamente 2010 y 2015). Fue desarrollado por un equipo de expertos independientes a petición del gobierno y fue financiado por el Banco Mundial y la Unión Europea. Sigue la metodología PEFA 2016 junto con el enfoque piloto AgilePEFA. Se presentó contenido adicional relacionado con el formato AgilePEFA a solicitud del gobierno para brindar información sobre el contexto de la reforma GFP y una descripción del sistema de GFP de Túnez en el formato clásico de PEFA.

Lea el <u>Informe</u> y <u>Resumén</u> en francés

#### <u>Publicación de la Evaluación Nacional PEFA++ 2023 de Bhután</u> <u>con PEFA Género y PEFA Clima (en inglés)</u>



La evaluación nacional PEFA 2023 de Bhután, junto con una evaluación de PEFA Género y PEFA Clima (PEFA ++), fueron realizadas como autoevaluaciones por el Real Gobierno de Bhután con el apoyo técnico del Banco Mundial. Las evaluaciones fueron cofinanciadas por el Banco Mundial, la Unión Europea, y la Agencia de Desarrollo de Austria. Las evaluaciones brindan un diagnóstico actual de la GFP desde las dos evaluaciones PEFA anteriores e identifican áreas clave de fortalecimiento de la GFP.

Lea los Informes y sus resúmenes en inglés: <u>Informe</u> y <u>Resumen</u> de PEFA Nacional <u>Informe</u> y <u>Resumen</u> de Género (GRPFM) <u>Informe</u> de Clima (CRPFM)

#### Publicación de la Evaluación Nacional PEFA++ 2022 Kenia con PEFA Género y PEFA Clima (en inglés)



La evaluación nacional PEFA 2022 de Kenia fue la quinta evaluación nacional PEFA realizada en Kenia. También se llevó a cabo una evaluación de PEFA Género y PEFA Clima. Las tres evaluaciones fueron realizadas por la Unión Europea y el Gobierno con apoyo financiero de la Unión Europea. El trabajo fue coordinado por la Secretaría de Reformas de la GFP (PFMRS) en el Tesoro Nacional con el apoyo de la Agence Française de Développement, ONU Muieres y UNICEF.

Lea los Informes y Resúmenes en inglés <u>Report y Summary</u> de PEFA Nacional <u>Informe y Resumen</u> de Género (GRPFM) <u>Report de Clima (CRPFM)</u>

## VIDEOS DE LOS ÚLTIMOS EVENTOS PEFA



Este <u>vídeo</u> proporciona una descripción general de las cuatro fases clave y los diez pasos de un proceso típico de evaluación PEFA. Las cuatro fases son: planificación, trabajo de campo, presentación de informes, y medidas de reforma de la GFP. El vídeo está disponible en <u>inglés</u>, con subtítulos en <u>francés</u> o con subtítulos en <u>español</u>.



En este <u>video</u>, Vincent Nkuranga, presidente del Consejo Asesor del PEFA, en conversación con Srinivas Gurazada, jefe del Secretariado del PEFA, pide por un mayor uso del Marco PEFA para fortalecer los sistemas de GFP. Vincent comparte las experiencias de cómo Rwanda utilizó el Marco PEFA con PEFA Clima para transformar la GFP en el país. El <u>vídeo</u> está disponible en inglés.

### **GFP A NIVEL MUNDIAL**

## **Publicaciones**

## El Manual de analítica gubernamental: Utilización de los datos para fortalecer la administración pública

Este Manual del Banco Mundial presenta evidencia emergente y conocimientos de los profesionales del sector sobre cómo utilizar los datos para fortalecer la administración pública. Expone la motivación para la analítica gubernamental, resume lecciones aprendidas sobre cómo realizar bien un análisis, y ofrece ideas para la futura utilización de datos gubernamentales. Se proporciona orientación detallada sobre el uso de datos administrativos, encuestas de servidores públicos y otros microdatos para diagnosticar y mejorar el funcionamiento de las organizaciones públicas. Este Manual incluye herramientas y recursos para facilitar y aplicar el enfoque descrito.

De interés para aquellos quienes trabajan en: Pilar 2: Transparencia de las finanzas públicas Pilar 6: Contabilidad y presentación de informes

## ¿Cómo puede la contratación pública verde contribuir a un futuro más sostenible?

Este blog sobre Gobernanza del Grupo del Banco Mundial enfatiza que, en una era definida por el cambio climático y la degradación ambiental, se ha vuelto primordial el papel de los gobiernos en la promoción de la sostenibilidad. La magnitud de la escala de las compras gubernamentales le otorga el potencial de dar forma a los mercados, fomentar prácticas comerciales responsables, e impulsar la sostenibilidad en todas las industrias. Transformar las prácticas de contratación pública puede desempeñar un papel clave para lograr un futuro más verde y sostenible. Al incorporar consideraciones ambientales en los procesos de adquisición, los gobiernos pueden impulsar la innovación, promover el consumo responsable y allanar el camino para un futuro más sostenible.

De interés para aquellos quienes trabajan en: Pilar 4: Estrategia fiscal y presupuestación basada en políticas PEFA Clima ¿Valoran los mercados financieros la calidad de la gobernanza fiscal?

Este documento del FMI examina el vínculo entre la calidad de la gobernanza fiscal y el acceso al mercado de financiamiento externo. Una gobernanza fiscal más sólida se asocia con mejoras en varios indicadores del acceso del mercado, incluida una mayor probabilidad de emitir bonos soberanos y tener una calificación crediticia soberana, recibir calificaciones más sólidas y obtener diferenciales más bajos. A utilizar la información granular sobre la calidad de la gobernanza fiscal de evaluaciones PEFA en 89 economías emergentes y en desarrollo, el documento encuentra que varios indicadores de acceso a los mercados están correlacionados con prácticas sólidas de GFP, especialmente aquellas que mejoran la transparencia y la presentación de informes presupuestarios, la gestión de la deuda, y la estrategia fiscal.

De interés para aquellos quienes trabajan en: Pilar 2: Transparencia de las finanzas públicas Pilar 4: Estrategia fiscal y presupuestación basada en políticas

## El monitor fiscal FMI - La encrucijada climática: Políticas fiscales frente al calentamiento mundial

Este <u>informe</u> se hace un balance de las políticas de mitigación de los distintos países y se presenta el trilema al que se enfrentan las autoridades económicas a la hora de encontrar un equilibrio entre el logro de objetivos climáticos, la sostenibilidad de la deuda, y la viabilidad política. La nueva información que se presenta en el informe, muestra que la única forma de lograr estos objetivos conjuntos es mediante una combinación de políticas de ingreso y de gasto, calibrada de forma minuciosa. Para respaldar los esfuerzos climáticos de las economías en desarrollo, es fundamental la coordinación internacional para lograr un sistema de tarificación del carbono a escala mundial que sea pragmático, mejorar el apoyo financiero externo y facilitar las transferencias de conocimiento de tecnologías consolidadas de baja emisión de carbono.

De interés para aquellos quienes trabajan en: Pilar 4: Estrategia fiscal y presupuestación basada en políticas PEFA Clima



Contáctenos: services@pefa.org

<u>LinkedIn Facebook YouTube Twitter PEFA Website</u>

















